
Zum 68. Verbands-Delegiertentag hatte der SportSchützenVerband Hildesheim-Marienburg seine Mitglieder 

eingeladen. Anfang Mai fand die Versammlung im Sarstedter Stadtsaal statt. Präsident Karl-Heinz Raedel 

konnte Delegierte aus 62 dem Kreisverband angehörenden Vereine begrüßen. Der Einmarsch der Fahnen 

und Standarten wurde durch den Spielmannszug Sarstedt musikalisch begleitet. Darauf folgte die Ehrung der 

im vergangenen Jahr verstorbenen Schützenschwestern und Schützenbrüder.  

Präsident Raedel eröffnete die Versammlung und begrüßte alle Anwesenden. Ganz besonders begrüßte er 

die Ehrenmitglieder und Ehrengäste. Grußworte wurden durch den Bundestagsabgeordneten Bernd Westphal 

überbracht. Dem folgten die Landtagsabgeordnete Laura Rebuschat, Landtagsabgeordneter Markus Brink-

mann, Bürgermeisterin Heike Brennecke und der Präsident des KSV Alfeld, Hans-Joachim Herhold. Der Poli-

zeipräsident der Polizeidirektion Göttingen, Uwe Lühring, machte in seinen Grußworten auf die Problematik 

der sogenannten „Reichsbürger“ aufmerksam. Die, um legal an Waffen zu kommen, nicht selten versuchen 

Mitglied eines Schützenvereins zu werden. Brinkmann warb in seinen Grußworten auch um die Bewerbung 

Sarstedts für das Kreisschützenfest 2019. Denn wir hätten (fast) immer schönes Wetter zum Schützenfest. 

Und schönes Wetter mache schließlich nicht der Kreis, sondern die Landesregierung. Schlechtes Wetter da-

gegen käme immer aus Berlin. 

Der Ehrungsreigen begann mit der Vergabe der Kreiskönigswürde im Lichtpunktschießen. Denn zum Kreis-

schützenfest sind die Kids alle in den Ferien unterwegs und nicht in Hoheneggelsen anzutreffen. Leider habe 

ich mir die Namen nicht notiert. Die beiden Erstplatzierten waren aber an diesem Abend zugegen und konnten 

ihre Orden in Empfang nehmen. Nur der Kandidat für den 3. Platz war nicht anwesend und so musste Ver-

bandssportleiter Frank Fleige solange aufrufen, bis einer der Teilnehmer anwesend war – wie in der Aus-

schreibung angegeben. 

Danach folgte die Ehrung verdienter Schützinnen 

und Schützen. Verbandssportleiter Frank Fleige ver-

las die Ehrungen und bat die aufgerufenen Schützen-

schwestern und Schützenbrüder nach vorn. Hier 

wurde ihnen die entsprechende Nadel ausgehändigt 

bzw. angesteckt. Für die ASG wurde mit der Ver-

dienstnadel in Bronze des SSV Hildesheim Jana 

Weibchen ausgezeichnet. Torsten Lau erhielt die 

Verdienstnadel in Silber des NSSV. Der Ehrungs-

block ist immer sehr umfangreich. Die meisten Teil-

nehmer freuen sich auf die anschließende Pause. Da 

kann man dann die „Beine vertreten“ und natürlich für 

Pressefotos schießen. 

In seinem Jahresbericht gab Präsident Raedel eine 

Zusammenfassung des vergangenen Sportjahres. 

Erfreulich ist, dass der Mitgliederschwund im SSV Hildesheim-Marienburg gestoppt ist. Einige Vereine können 

sogar in Sachen Mitglieder eine positive Bilanz vorweisen. 

Sportleiter Frank Fleige berichtete, das mit 670 Starts zur Kreismeisterschaft die Beteiligung etwas weniger 

war als in den Vorjahren. Das sei wohl der geänderten Anschlagsart bei den Auflagedisziplinen zu schulden, 

aber auch der Neustrukturierung der Altersklassen. Gwendoline Techert, die Verbandsdamenleiterin, machte 

in ihrem Bericht darauf Aufmerksam das sich nach 2017 auch für 2018 kein Verein gefunden hat, der das 

Kreisdamentreffen ausrichten will. In seinem Bericht teilt Schatzmeister Michael Schwetje der Versammlung 

mit, dass das vergangene Jahr mit einem Minusbetrag abgeschlossen werden musste. Daher befürwortet er 

eine Beitragserhöhung ab 2019 um 1 € pro Person pro Jahr. Denn der SSV habe 2002 mit Umstellung auf den 

Euro nur eine minimale Anpassung an die damals neue Währung vorgenommen. Alle weiteren Berichte der 

Präsidiumsmitglieder waren bereits auf der Homepage des SSV einzusehen und wurden nicht vorgetragen. 

Auch gab es keine Fragen aus der Versammlung zu den Berichten. 

Verbandsjugendleiter Hennrek Gneist steht nach 20-jähriger Tätigkeit nicht mehr zur Wahl zur Verfügung. Er 

wird vom Präsidium verabschiedet und zum Verbands-Ehrenmitglied ernannt. Ebenfalls steht Thomas Gebke 
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als Vizepräsident nicht mehr zur Wahl. Auch Hermann Neelen wird verabschiedet. Er war 20 Jahre lang ver-

antwortlich für die Vergabe der Ehrennadeln. Diese Aufgabe wird zukünftig Wilfred Lampe vom KKS Nord-

stemmen wahrnehmen. Danach erteilte die Versammlung dem Vorstand die verdiente Entlastung. um dann 

für einige Posten Neuwahlen durchzuführen. 

Für das Präsidium wurden gewählt: Vizepräsident Wilfred Lampe, Schatzmeister Michael Schwetje, Verbands-

sportleiter Frank Fleige, stellvertretende Damenleiterin Elke Westphale. Zur neuen Verbandsjugendleiterin 

wurde Sandra Kelm gewählt. Die Position des zweiten zu wählenden Vizepräsidenten – bisher Thomas Gebke 

– bleibt vakant. Als Kassenprüfer wurden gewählt Bernd Räbiger, Lars Hasenbein und Werner Glatzel.  

Die bereits durch Schatzmeister Michael Schwetje angekündigte Beitragserhöhung wurde nach heftiger Dis-

kussion mit 93 Ja-Stimmen zu 26 Nein-Stimmen und 8 Enthaltungen angenommen. 

Zudem beschloss die Versammlung einstimmig, dass das Kreisschützenfest 2019 nach Sarstedt zu vergeben. 

Da keine weiteren Anträge vorlagen endete die 68. Delegiertenversammlung gegen 22:30 Uhr. Präsident Karl-

Heinz Raedel wünschte allen Teilnehmern eine gute Heimfahrt und Gute Nacht. 
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